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本报记者_李诗怡 秦越 文图

本报讯 随 着 晋 江 2020 世 中 运 测 试
赛筹备工作正式启动，6 日至 8 日，中国
中体协田径项目专家文复生一行 4 人来
到晋江，考察世中运场馆，举行业务对接
会 ，指 导 田 径 竞 赛 委 员 会 竞 赛 筹 备 和 组
织工作。

据悉，此次前来晋江指导工作的专家包括
文复生、廖冠群、陈文斌、汪洋四人。其中，文
复生、廖冠群、陈文斌均为田径国际级裁判，汪
洋是田径国家级裁判。

昨日上午，竞赛业务对接会在世中运执委
办驻地举行。会议上，竞赛与信息部、场馆建
设与运行管理部副部长陈茂和向专家一行介
绍了晋江申办、筹办世中运的历程和进展，重
点介绍了即将到来的测试赛。据悉，2021年泉
州市少年儿童田径锦标赛暨晋江 2020世中运
测试赛拟于 5月 23日至 25日在晋江少体校体
育场举行，各项筹备工作正有序开展中。紧接
着，专家团队针对田径项目，从竞赛组织、场馆
保障、颁奖展示、后勤服务、志愿者等方面提出
布置和要求，大至场地安排，小至颁奖花束准
备，事无巨细。

下午，竞赛委员会竞赛工作专项培训在田
径竞赛委员会办公室举行，田径竞赛委员会
全体人员和竞赛与信息部竞赛管理处业务骨
干参加培训。专家团队为参会人员进行培
训，内容包括竞赛委员会测试赛人员岗位和
测试赛技术官员服务、器材管理、场地管理、
竞赛志愿者岗位需求与管理、竞赛表格需求
等方面。通过实地走访与理论学习相结合的
方式，帮助参训人员能够更加充分地理解和
掌握内容。

据悉，专家一行今日将继续考察晋江少体
校，开展业务对接会。

考察晋江2020世中运场馆 举行业务对接会

中国中体协专家来晋指导田径竞赛工作

本报记者_李诗怡 文图

“无论是场地建设，还是人员组织，晋
江的准备非常细致、充分，相信晋江一定
可以举办一届最出彩的世中运。”昨日上
午，在出席世中运业务对接会时，听完执
委办的汇报，中国中体协田径项目专家文
复生如是说。

文复生曾多次参加国际、国内田径比
赛现场裁判工作，执裁经验丰富。他曾担
任北京奥运会田径项目组委综合事务主
管，并连续多年担任北京国际马拉松、厦
门国际马拉松等多场国际马拉松赛事总
裁判长，还曾担任田径世锦赛组委会路跑
项目成员。

“这次到晋江，主要是看一看，了解世中
运田径项目的筹备进展，配合执委办共同完
善工作。”6日，一下飞机，文复生就迫不及待
前往晋江少体校，实地考察世中运体育场

馆。“少体校盖得特别棒！”在文复生看来，这
不仅为赛事举办提供了场地保障，也是日后
市民朋友参加体育锻炼的福音。

文复生说，世中运是晋江和全国的大
喜事，客人来了就要招待好，他很愿意贡
献自己的专业力量，“世中运是晋江首次
举办世界级综合性运动赛事，虽然没有经
验，但众人拾柴火焰高。”他建议，本届世
中运，要多依靠福建本土裁判力量，加上
中国中体协从全国抽调过来的优秀裁判
员，大家共享经验，一定能把执裁工作做
好。同时，通过这一契机，培养更多优秀
的本土裁判员，为晋江打造“体育城市”提
供长足动力。

值得一提的是，文复生其实和晋江
颇有渊源。2017 年，他曾受邀担任晋江
国际马拉松赛事顾问，“晋江之行让我大
开眼界，这里有着强大的体育基因，马拉
松赛事也办得十分精彩，方方面面都不

错，不愧是全国百强县的领头羊。”此次，
时隔三年再度来到晋江，文复生直言，城
市又有了新变化，街道整洁，环境优美，

“看得出来，晋江为即将到来的世中运做
了很多努力。”

专访 文复生：晋江一定可以办一届最出彩的世中运

本报记者_刘泽宇

本报讯 昨日下午，第 18届世界中学生运
动会主宣传片创意方案征求意见会议在晋江市
金锭大厦召开，与会人员针对赛事主宣传片提
出了建议。

会上，来自北京的晋江 2020世中运主宣传
片主创团队汇报了主宣传片创意方案。据悉，
赛事主宣传片将以“1+1”的形式进行创作，分为
5分钟的综合片和 3分钟的创意片。针对赛事
主宣传片创意方案，与会人员纷纷发言，提出了
可突出国际化视野、体现中国特色、展示青少年
青春风貌等建议。

晋江2020世中运召开
主宣传片创意方案
征求意见会

1日至10日，“相约北京”冰上测试活
动全面展开。10天时间，7项赛事，5个场
馆，集中上演 2022年冬奥会和冬残奥会
之前的一次重要实战检验，而一场重要的
实战检验，离不开超过700人的场馆运行
团队中每一个人的默默付出，他们的存
在，让这场“相约”更加精彩。

一次实践
7日，国家速滑馆“冰丝带”正式开

启比赛，但鲁元哲和他的同学们的社会
实践 3月份已经开始。来自北京电子科
技职业学院“双冰场馆制冰人才订单班”
的这些学生们，在国际制冰专家马克·麦
瑟领衔的制冰团队带领下，全程参与场
馆新一轮制冰工作与测试活动冰务保
障，这些 20岁出头的年轻人，将是中国
的制冰新生代。

制冰过程的严谨与复杂给他们留下
深刻的印象。鲁元哲说，这让他想起另
一项运动，“就像打乒乓球一样，要想固
定一个动作，得挥拍两万次形成肌肉记
忆才行。”

抬着水管，鲁元哲和他的同学们协
助制冰团队加厚冰面，运动员上冰的间
隙，他们还要给浇冰车加满水箱，负责帮
助维护冰面。但看着选手们从自己参与
制作的冰面上滑过，鲁元哲的内心感到
格外满足。

制冰、修冰的工序固然烦琐，但每完
成一道工序，都离他心底的“两万次”又近
了一步。

一叠证件
在承接短道速滑和花样滑冰的首都

体育馆，体育展示经理贺琼珊的一叠证件
引人注目，在桌面上摊开，她笑称，“不用
买扇子了”。

播报员、摄像师、导播、DJ……组成
了每个场馆的体育展示团队，他们的工
作贯穿在比赛的前、中、后，包括现场音
乐、语音播报、大屏画面，可以说，他们就
是赛场的“气氛组”，而气氛则要随着花
滑、速滑等项目的变化或轻松愉悦，或扣
人心弦。

测试活动期间，贺琼珊负责协调所有
场馆的“气氛组”，一天之内跑两三个场馆
是常事，因为人员个人证件通常注册在单
个场馆，她或许是本次测试活动中拥有临
时证件最多的人之一。

测试活动并非场场都有观众，贺琼珊
和各个体育展示团队有时需要对着空旷
的赛场调动气氛，不过志愿者、安保与医
疗组都会给予热烈回应，有的团队还给自
己起了一个可爱的名字，叫“自嗨锅”。

一场远行
站在国家体育馆内，冰球项目顾问哈

拉尔·斯普林费尔德说，自己可能已经吃
遍了北京市所有的奥地利与德国餐馆。

他上一次回到奥地利，还是 2019年
的夏天。作为一名前冰球职业球员、国际
冰球联合会前官员，他现在的工作，是确
保在这里举行的冰球与残奥冰球赛事“从
运动员们抵达中国的那一刻到他们从机
场离开的那一刻”都能以高标准进行。

他说，他来到中国的目的，是想把自
己对冰球的认知传递给项目里的每一个
人。“让我非常欣慰的是，冰球项目的同
事们是真的想要了解关于赛事与项目的
所有细节，这对我来说也是一种愉快的
挑战。”

“这次测试活动中，他们做到了学以
致用，作为参与了两届冬奥会与两届冬青
奥会筹办的技术官员，我认为此次测试已
经达到了一个很高的水平。”他说，“希望
大家能来看一场冰球和残奥冰球比赛。”

一颗螺丝
冰球比赛的另一个场馆是五棵松体

育中心，这也意味着相关器材要在两个场
馆之间移交与搬运，这一部分，是五棵松
体育中心物流经理张帆和她所在团队的
工作。

“就像一颗螺丝。”张帆说，“物流不是
一份台前的工作，常常是等别人下班了，
去换桌子，去运护具，在别人不知道的地

方努力。”
“但能够让赛事顺利进行，都是非

常有成就感的。”张帆说，大家的工作内
容不一，但目标一致，就是为了在这次
测试活动中能够去多测试一点、多思考
一点。

物流团队涉及物流服务、采购与资产
管理三大块工作，此次测试各个部门出

动，也给了团队实战演练的机会，以转运
为例，在本次测试中，物流团队需要在调
入调出场馆之间与体育、安保等多个部门
同时对接沟通。令张帆开心的是，目前的
几次转运都进行得很顺利。

“一颗螺丝对这个团队还是非常重
要的，可能看上去比较渺小，但它也很
重要。”

一个绰号

冰壶与轮椅冰壶比赛场馆国家游泳
中心“冰立方”的260名志愿者里，来自北
京大学的郑宇轩有一个绰号——最“臭”
的志愿者。

对于这位在国际顶级期刊《细胞》发
表封面研究文章的博士研究生来说，这个
绰号有点委屈，不过，同时也包含着敬意。

“其实是开玩笑，我们志愿者是分早、
晚班的，晚班时间很晚，他其实有上早班的
机会，但都让给了别的同学，他们就可以早
些洗澡、休息，而他回到学校，澡堂都已经
关了，所以他用他的‘牺牲’换来了这个绰
号。”冰立方志愿者经理张舒笑着解释道。

作为校团委学生课外活动指导中心副
秘书长，郑宇轩要协助协调同学们志愿服
务保障，他做出的牺牲不止晚睡，每天还要
5点左右起床，安排大家在6点乘坐大巴。

“6月份我就毕业了，等到了 2022年
冬奥会，希望还能成为社会招募的志愿
者，从事志愿服务。”郑宇轩说。

回校的大巴晚上10点左右从冰立方
出发，回到宿舍简单洗漱之后，郑宇轩关
上房间的灯，上床就寝。不到6个小时后，
这盏灯将再一次亮起，他的志愿服务也将
继续。与此同时，许多盏灯也在这个城市
的各个角落亮起，照亮冬奥人新的一天。

（新华社北京4月7日电）

他们，让“相约北京”更精彩 ——记冰上测试活动中的场馆运行团队

本报记者_林小杰

本报讯 日前，中国篮协在官方
社交媒体上公布了全运会U22男篮
比赛的预赛安排。预赛小组赛的比
赛时间为 5月 8日至 14日，三个小组
将分别在山东烟台、宁夏中宁和浙江
宁波举行。

福建男篮所在的 C组将在宁波
参赛，同组对手是广东队、上海队、河

北队和黑龙江队。据悉，八一队已宣
布退出了本届全运会。

另外，A 组共有 7 支球队，分别
是辽宁队、山东队、天津队、香港
队、湖南队、吉林队和澳门队，在烟
台赛区。B 组的 6 支球队分别是新
疆队、北京队、江苏队、浙江队、四
川队和河南队，在中宁参赛。其
中，辽宁队、新疆队和广东队被列
为各小组的种子球队，辽宁队是上

届全运会冠军队。
昨日，本报记者联系到本次全运

会福建U22男篮主教练焦阳，他告诉
记者，目前球队正在进行紧张的备
战训练，球队由NBL（全国男子篮球
联赛）福建男篮的职业球员和福建
省青年队的年轻球员组成。“因为目
前比赛的细则还未下达，所以球队
还是先进行正常的备战训练。”焦阳
告诉记者。

与往届全运会不同，本届全运会
篮球比赛新增了体测内容。规则规
定，球员只有体测总分不低于 60分，
才能拿到全运会参赛资格。体测内
容为：坐位体前屈、腹肌耐力、背肌耐
力、卧推、YOYO跑。

“比赛将于5月初开打，但具体何
时出发还未确定，根据要求，至少要
有 10名球员通过体测才能获得全运
会的参赛资格。”焦阳表示。

值得一提的是，今年的全运会
男篮比赛取消了成年组比赛，改成
了 U22组比赛。按照本届 U22组比
赛的规定，参赛选手绝大多数都是
22 岁以下的年轻选手，即 1999 年 1
月 1日以后出生的选手，超过 22岁
（1998 年 12 月 31 日以前出生）的运
动员每队最多只能有 4人。全运会
还设U19组比赛。这样的安排是希
望各队能更重视年轻球员的培养。

全运会U22男篮预赛将于5月8日打响

福建U22男篮全力备战 新华社华盛顿4月6日电 6日在加拿大卡尔加
里进行的2021年男子冰壶世锦赛第13轮循环赛中，中
国队以 8∶5战胜韩国队，这也是本届世锦赛中国队的
第二场胜利。

世锦赛2日开赛以来，中国队负多胜少，此前比赛
中中国队仅战胜过丹麦队。当日对阵韩国队的比赛
中，中国队状态不错，前两局获得 3∶0的领先优势，随
后双方比分交替上升，不过总体而言中国队发挥更为
出色，最终以8∶5获得胜利。

共有14支队伍参加本届世锦赛，前六名将直接晋
级2022年北京冬奥会。作为东道主，中国队自动获得
北京冬奥会参赛资格。在本届世锦赛，中国派出一垒
许静韬、二垒王智宇、三垒田佳峰、四垒邹强、替补韩鹏
的阵容出战。

2021年男子冰壶世锦赛
中国队胜韩国队

新华社首尔4月7日电 7日，在中国女足与韩国
女足的奥运会预选赛附加赛首回合新闻发布会上，中
国女足主教练贾秀全表示，从近十年中国和韩国女足
在亚足联的排名看来，两队实力在伯仲之间，各有各的
特点。他希望能作为教练带领中国女足进军奥运会。

贾秀全介绍，中韩两国的比赛已经延期数次，现在
中国队全队上下都很想通过自己的努力赢得胜利，一
定会全力以赴，完成既定的目标。“在我担任主教练期
间，与韩国队有两次交手的机会，虽然在梅州四国赛我
们以 1∶0小胜，但是当时韩国队就给了我很深的印
象。韩国女足在亚洲是一支强队，可以跟任何一支亚
洲球队抗衡。”

“我在球员时代曾代表中国参加过奥运会，我更
希望这次通过中国女足的出色发挥，我能够作为教
练和女足队员们一起拿到这张奥运会的入场券。”贾
秀全说。

对在入境韩国时遇到对手“盘外招”等传闻，贾秀
全表示，不认为入境韩国遇到了困难，入关时间较长，
需要填写的材料较多，正是韩国政府和防疫部门对于
韩国人民和中国女足负责任的表现。“我们理解，疫情
当前，人民生命最重要。我们没有任何怨言，我也感谢
韩国方面的认真工作。”

为备战与中国女足比赛，韩国女足召回了李金
玟等三名在英超踢球的留洋球员。韩国队主教练
科林·贝尔表示，球队的重点是稳固防守。“中国队
可能会占据优势，但我们想创造历史，这就是我们
的动力。”贝尔说。

中国女足与韩国女足的首回合比赛将于北京时间
4月 8日 15点在韩国高阳体育场举行，比赛将允许球
迷入场。

以下为中国女足20人参赛名单：
门将：朱钰、彭诗梦、丁旋
后卫：李梦雯、林宇萍、娄佳慧、吴海燕、王晓雪、

罗桂平
中场：张馨、马君、姚伟、姚凌薇、李晴潼、沈梦雨
前锋：王霜、肖裕仪、王珊珊、杨曼、唐佳丽

中国女足主教练贾秀全：
中韩女足实力在伯仲之间，
希望作为教练进军奥运会

中国中体协田径项目专家文复生一行今日将考察晋江少体校。（资料图）

来源于世界冰壶联合会官网。

昨日，“相约北京”冰上测试活动速度滑冰比赛在国家速滑馆“冰丝带”举行。
新华社

直击
冬奥备战


